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 Отчет о работе 

Сенатора Российской Федерации – представителя от Законодательного 

Собрания Оренбургской области Андрея Анатольевича Шевченко 

за 2024 год 

 

Я наделен полномочиями сенатора Российской Федерации – представителя 

от законодательного (представительного) органа государственной власти 

Оренбургской области, в 2021 году избран председателем Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера. В данном отчете представляю свою деятельность 

в качестве председателя Комитета СФ и представителя Законодательного Собрания 

Оренбургской области, в том числе работу в различных органах при Совете 

Федерации, Правительстве РФ, Совете при Президенте РФ по развитию местного 

самоуправления и Всероссийской Ассоциации развития местного самоуправления, 

государственных корпорациях и общественных организациях. Также информирую 

о работе в регионе, который я представляю, об участии в различных форумах и 

конференциях, деятельность в сфере межпарламентского сотрудничества с 

представителями парламентов дружественных стран и стран – участников 

Содружества Независимых Государств. 

 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации 

 

В 2024 году я принял участие в 23-х заседаниях Совета Федерации (отсутствовал 

на заседании  17 апреля, так как находился в Оренбургской области, где был 

введен режим чрезвычайной ситуации регионального характера), выступал с 

докладами, информацией по постановлениям Совета Федерации, принимаемым к 

Дням субъектов Российской Федерации, а также в ходе "парламентской разминки" 

и "правительственного часа": 

Заседание 

СФ 
Тема выступления Вопрос повестки 

 

№ 559 

О проведении первого Всероссийского 

муниципального форума «Малая Родина – 

сила России» и об установлении Указом 

Президента РФ  почетного звания 

«Заслуженный работник местного 

самоуправления Российской Федерации» 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 

вопросам 

О проекте постановления Совета 

Федерации «О ходе реализации Основ 

государственной политики Российской 

Федерации в Арктике на период до 2035 

года» 

По итогам проведения 

«правительственного 

часа» с участием 

Министра РФ по 

развитию Дальнего 

Востока и Арктики А.О. 
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Чекункова 

 

№ 561 

О проекте постановления Совета 

Федерации «Об итогах и перспективах 

развития жилищного строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства» 

«Правительственный 

час» с участием 

Министра 

строительства и 

жилищно-

коммунального 

хозяйства РФ И. Э. 

Файзуллина 

 

№ 562 

О выездном совещании комитета, 

проведенном совместно с руководством 

ДОМ.РФ в рамках выставки-форума 

«Россия». 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 

вопросам 

О принятии постановления Совета 

Федерации «Об итогах и перспективах 

развития жилищного строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства» 

 

 

№ 566 

О государственных мерах поддержки 

пострадавшим от паводка в Оренбургской 

области 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 

вопросам 

 

№ 567 

Об усилении миграционного контроля и 

борьбе с проблемой криминализации 

мигрантов 

В ходе консультации 

по предложенным 

Президентом России 

кандидатурам 

на должности 

руководителей 

федеральных органов 

исполнительной власти 

вопрос  В.А. 

Колокольцеву 

О роли Счетной палаты РФ в повышении 

эффективности государственного 

управления 

В ходе консультации 

по предложенным 

Президентом России 

кандидатурам 

на должности 

руководителей 
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федеральных органов 

исполнительной власти 

вопрос Б.Ю. 

Ковальчуку 

 

№ 569 

 

Доклад о Федеральном законе «О внесении 

изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации и признании 

утратившим силу пункта 3_3 части 4 части 

2 Федерального закона «О содействии 

развитию и повышению эффективности 

управления в жилищной сфере и о внесении 

изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации» 

 

 

№ 572 

Доклад о Федеральном законе "О внесении 

изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации" 

 

 

№ 573 

 

 

 

Доклад о Федеральном законе "О внесении 

изменения в статью 37 Федерального закона 

"Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской 

Федерации" 

 

 

№ 574 

 

 

 

 

 

Информация о совместной работе с 

Минстроем России по вопросу реализации в 

регионах инфраструктурных проектов с 

использованием средств инфраструктурных 

бюджетных кредитов. О контроле 

сенаторами РФ графика реализации в 

регионах инфраструктурных проектов и 

ознакомлении с данными, 

предоставленными комитетом 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 

вопросам 

Доклад о Федеральном законе "О внесении 

изменений в Федеральный закон "Об 

участии в долевом строительстве 

многоквартирных домов и иных объектов 

недвижимости и о внесении изменений в 

некоторые законодательные акты 

Российской Федерации" 
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№ 578 

 

Информация о выездном заседании 

комитета в Свердловской области и 

рассмотрении в рамках данного заседания 

вопросов развития закрытых 

административно-территориальных 

образований 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 

вопросам 

№ 579 

 

Вопрос к заместителю председателя 

Правительства РФ М. Ш. Хуснуллину об 

интегрировании мастер-планов в 

градостроительное законодательство и 

формировании перечня городов для 

разработки мастер-планов. Статус мастер-

плана в системе градостроительной 

документации 

"Правительственный 

часа" "О национальном 

проекте 

"Инфраструктура для 

жизни". 

О проекте постановления Совета 

Федерации "О национальном проекте 

"Инфраструктура для жизни" 

 

 

№ 580 

 

 

Вопрос к Министру финансов РФ А.Г. 

Силуанову о Всероссийском конкурсе 

"Лучшая муниципальная практика" и 

планах по его развитию как в части 

мероприятий, так и финансового 

обеспечения на поощрение победителей 

В рамках рассмотрения 

вопроса о Федеральном 

законе "О федеральном 

бюджете на 2025 год и 

на плановый период 

2026 и 2027 годов" 

О принятии постановления Совета 

Федерации "О национальном проекте 

"Инфраструктура для жизни" 

 

Об утверждении первого заместителя 

Председателя СФ Якушева В.В. 

председателем Совета по вопросам 

развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации и 

председателем Совета по вопросам 

жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального 

комплекса при Совете Федерации 

 

 

№ 581 

О совместной работе Минстроем России по 

вопросу реализации в регионах 

инфраструктурных проектов и мероприятий 

с использованием средств 

Выступление по 

актуальным социально-

экономическим, 

политическим и иным 
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 инфраструктурных бюджетных и 

специальных казначейских кредитов, 

заемного финансирования из Фонда 

национального благосостояния, а также 

через программу по модернизации систем 

коммунальной инфраструктуры. О 

проведении мероприятия на данную тему и 

контроле со стороны сенаторов реализации 

объектов и мероприятий 

вопросам 

 

№ 582 

 

Вопрос к И.В. Краснову о мерах 

прокурорского реагирования для 

пресечения нарушений со стороны 

предприятий ЖКХ, особенно в части 

качества оказания услуг и роста тарифов в 

жилищно-коммунальной сфере 

В ходе рассмотрения 

предложенной 

Президентом РФ для 

проведения 

консультаций 

кандидатуры И.В. 

Краснова на должность 

Генерального прокурора 

Российской Федерации 

В ходе проведения «Часа субъекта» выступал по вопросам о проектах  и 

принятии постановлений Совета Федерации:  

 «О государственной поддержке социально-экономического развития 

Калужской области», «О государственной поддержке социально- экономического 

развития Ямало-Ненецкого автономного округа», «О государственной поддержке 

социально- экономического развития Ярославской области», «О государственной 

поддержке социально- экономического развития Республики Коми», «О 

государственной поддержке социально- экономического развития Псковской 

области», "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Кировской области", "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Брянской области", "О государственной поддержке социально-

экономического развития Алтайского края",   "О государственной поддержке 

социально-экономического развития Республики Северная Осетия – Алания", 

"О государственной поддержке социально-экономического развития Свердловской 

области", "О государственной поддержке социально-экономического развития 

Республики Карелия". 
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2. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях, 

рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при Совете 

Федерации и при Председателе Совета Федерации 

 

За отчетный период возглавляемому мной Комитету по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

удалось в полном объеме выполнить поставленные задачи.  

На заседаниях Комитета было рассмотрено: 

- 4 федеральных конституционных закона, одобренных Государственной 

Думой, по которым Комитет являлся соисполнителем; 

- 144 федеральных закона, принятых Государственной Думой  

(по 26 из которых Комитет являлся ответственным за рассмотрение в Совете 

Федерации); 

- 5 проектов федеральных конституционных законов, рассмотренных 

Советом Государственной Думы; 

- 143 проекта федеральных законов, принятых Государственной Думой 

Федерального Собрания Российской Федерации в 1 чтении; 

- 397 проекта федеральных законов, рассмотренных Советом 

Государственной Думы; 

- 24 законодательных предложений и законодательных инициатив 

законодательных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации; 

- 45 иных вопросов по предметам ведения Комитета. 

Хочу отметить наиболее общественно значимые федеральные 

конституционные законы, федеральные законы, рассмотренные в ходе заседаний 

Комитета: 

1. Градостроительная политика, жилищно-коммунальное хозяйство 

- закон обеспечивающий, в частности, упрощенное выделение 

неиспользуемых участков под строительство объектов туристской индустрии (№ 

17-ФЗ от 14.02.2024); 

- закон, создающий условия для снижения злоупотреблений и нарушений 

прав и законных интересов нанимателей жилых помещений (№ 84-ФЗ от 

22.04.2024) 

- закон, направленный на повышение уровня доступности жилья для 

многодетных семей (№ 137-ФЗ от 12.06.2024);  

- закон, который  обеспечит восстановление права на жилищную субсидию 

граждан, которые до 31 июля 2020 года стояли на учете в качестве имеющих право 

на получение жилищной субсидии в соответствии с Федеральным законом "О 

жилищных субсидиях гражданам, выезжающим из районов Крайнего Севера и 

приравненных к ним местностей", и которым в этот период в качестве меры 

поддержки был предоставлен земельный участок для строительства жилого дома ( 

№ 183-ФЗ от 13.07.2024) 

- несколько  федеральных законов, чья реализация повысит прозрачность и 

доступность рынка индивидуального жилищного строительства, обеспечит 

создание аналога проектного финансирования для профессиональных подрядчиков 
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в сегменте частного домостроения (№ 186-ФЗ, № 187-ФЗ от 22.07.2024); 

- закон, который позволят повысить качество капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах, обеспечить соответствие строительных 

работ требованиям законодательства, строительным нормам и правилам, 

своевременно выявлять и устранять недостатки, допущенные подрядными 

организациями при проведении капитального ремонта многоквартирных домов 

(№ 238-ФЗ от 08.08.2024); 

- закон, содержащий изменения в Федеральный закон "Об участии в долевом 

строительстве многоквартирных домов и иных объектов недвижимости и о 

внесении изменений в некоторые законодательные акты Российской Федерации", 

придающий реальный характер обязательствам застройщика по передаче объекта 

надлежащего качества и гарантийным обязательствам (№ 266-ФЗ от 08.08.2024) 

- закон, направленный на снижение рисков размещения в информационных 

системах поддельных решений и протоколов общего собрания собственников 

помещений в многоквартирном доме, а также способствующий расширению 

практики проведения общих собрания в форме заочного голосования с 

использованием федеральной государственной информационной системы "Единый 

портал государственных и муниципальных услуг (функций) (№ 463-ФЗ от 

13.12.2024);  

- закон, позволяющий повысить капитализацию российского фондового 

рынка, а также привлечь в жилищную и строительную сферы внебюджетные 

инвестиции, необходимые для достижения национальных целей развития РФ (№ 

464-ФЗ от 13.12.2024)  

- закон, направлена на обеспечение территорий, где реализуются проекты 

КРТ, объектами всей необходимой для жизни граждан инфраструктуры, 

синхронизацию графиков ввода в эксплуатацию жилья и указанных объектов (486-

ФЗ от 26.12.2024). 

 

2. Местное самоуправление и региональная политика: 

-  закон, который позволит обеспечить реализацию принципа взаимосвязи 

государственной гражданской службы и муниципальной службы, в том числе 

посредством единства требований к подготовке кадров для государственной 

гражданской службы и муниципальной службы (№ 54-ФЗ от 23.03.2024);  

- закон, закрепивший статус и полномочия Всероссийской ассоциации 

развития местного самоуправления. Его реализация позволит расширить 

механизмы защиты интересов муниципальных образований, органов местного 

самоуправления и их должностных лиц при осуществлении взаимодействия в 

рамках единой системы публичной власти (№ 181-ФЗ от 13.07.2024); 

- закон, повышающий эффективность взаимодействия представительных 

органов муниципального образования и местных администраций на основе 

сбалансированной системы прав, формы и порядка участия представительного 

органа муниципального образования в формировании местной администрации (№ 

209-ФЗ от 22.07.2024); 
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- закон о переименовании города Ростов Ярославской области в город Ростов 

Великий, что согласуется с его статусом как исторического поселения (№ 502-ФЗ 

от 28.12.2024).  

Как председатель Комитета по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера я принимал участие в 

подготовке и проведении 31 очередного заседания Комитета, в том числе: 16 

расширенных заседаний из которых 11 в рамках программ проведения Дней 

субъектов Российской Федерации в Совете Федерации и 5 по вопросам ведения 

Комитета, а также 4 совместных заседаний с Комитетами Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству, по 

обороне и безопасности, по Регламенту и организации парламентской 

деятельности по вопросу "О проведении консультаций по представленным 

Президентом Российской Федерации кандидатурам на должности прокуроров 

субъектов Российской Федерации". 

Всего за отчетный период под моим руководством Комитет подготовил, 

провел либо участвовал в подготовке 158 мероприятий, в том числе трех 

парламентских слушаний, семи "круглых столов", одного  открытого диалога с 

генеральным директором АО "ДОМ.РФ" В.Л. Мутко, двадцать совещаний, шесть 

выездных совещаний и других.  

Парламентские слушания  

"Перспективы развития рынка арендного жилья в Российской 

Федерации". Мероприятие было посвящено формированию в стране доступного 

рынка арендного жилья коммерческого, некоммерческого и социального 

использования (наемных домов социального и коммерческого использования в 

соответствии с Жилищным кодексом Российской Федерации) как одной из 

стратегических целей развития строительной отрасли, закрепленной в Стратегии 

развития строительной отрасли и жилищно-коммунального хозяйства Российской 

Федерации на период до 2030 года с прогнозом до 2035 года. 

«Об основных положениях проектируемой стратегии пространственного 

развития Российской Федерации на период до 2030 года" под 

председательством первого заместителя Председателя Совета Федерации 

А.В. Яцкина, на которых были обсуждены основные положения новой 

проектируемой стратегии пространственного развития Российской Федерации на 

период до 2030 года.  

"Комплексное развитие территорий как приоритетный механизм 

градостроительного развития: проблемы и пути их решения". Основной 

акцент был сделан на вопросах применения механизма комплексного развития 

территорий на практике, а также возможных наиболее оптимальных путей их 

решения. 

"Круглые столы" 

"Геополитическое и цивилизационное значение Крыма и сопредельных 

земель в истории России" под председательством заместителя Председателя Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации И.Ю. Святенко; 

"Об актуальных вопросах реализации мероприятий комплексной программы 

Российской Федерации "Строительство"; 
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"О практике реализации новых правил предоставления услуг по 

техническому обслуживанию и ремонту внутридомового и внутриквартирного 

газового оборудования"; 

"Проблемы социально-экономического развития моногородов»;  

"О новых инструментах планирования и поддержки развития малых и 

средних городов»; 

"Актуальные вопросы развития кадрового потенциала сферы жилищно-

коммунального хозяйства"; 

"Актуальные вопросы реализации Плана мероприятий ("дорожной карты") 

по развитию лифтовой отрасли в Российской Федерации".  

Выездные совещания 

1) выездное совещание Комитета с руководством акционерного общества 

"ДОМ.РФ" в рамках проходившей выставки-форуме "Россия". Делегацию Совета 

Федерации возглавила заместитель Председателя СФ И.Ю. Святенко. В ходе 

мероприятия генеральным директором ДОМ.РФ В.Л. Мутко и его командой было 

доложено о проделываемой обществом, как единым институтом развития в 

жилищной сфере, работе (в части комплексного развития территорий и 

формирования комфортной городской среды, развития индивидуального 

жилищного строительства и арендного жилья, а также развития лифтовой отрасли), 

а также об итогах этой работы. 

2) выездное совещание Комитета на тему "О ходе подготовки к проведению в 

2024 году Дней Кировской области в Совете Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации". В мероприятии принял участие Губернатор Кировской 

области А.В. Соколов. 

3) выездное совещание на тему "О реализации в Тюменской области 

решений о комплексном развитии территорий. О ходе реализации постановления 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации от 7 июня 2023 

года № 297-СФ "О государственной поддержке социально-экономического 

развития Тюменской области". В мероприятии приняли участие Губернатор 

Тюменской области А.В. Моор и Председатель Тюменской областной Думы 

С.Г. Сайфитдинов. 

4) выездное совещание на тему  

"О ходе подготовки к проведению в 2024 году Дней Республики Северная Осетия – 

Алания в Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации". В 

мероприятии приняли участие Председатель Парламента Республики Северная 

Осетия - Алания Т.Р. Тускаев, Председатель Правительства Республики Севреная 

Осетия – Алания Б.Б. Джанаев. 

5) выездное совещание в Свердловскую область на тему "Актуальные 

вопросы развития закрытых административно-территориальных образований" 

(совместно с Ассоциацией содействия развитию закрытых административно-

территориальных образований). 

6) состоялся визит делегации Совета Федерации в Республику Карелия с 

целью посещения объектов, которые были вынесены на обсуждение в рамках Дней 

Республики Карелия в Совете Федерации 25-27 ноября.  
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Совещания 

Было проведено 20 совещаний по самому широкому кругу тем. Выделю 

лишь несколько из них: 

Под руководством первого заместителя Председателя СФ В.В. Якушева - 

"Совершенствование законодательства в сфере расселения аварийного жилья".  

Под председательством первого заместителя Председателя СФ А.В. Яцкина - 

"О реализации мер по обязательному использованию определенной доли 

вторичного сырья при производстве продукции (товаров), выполнении работ и 

оказании услуг". 

Под руководством заместителя Председателя СФ И.Ю. Святенко -

"Актуальные вопросы разработки экономических и финансовых механизмов, 

направленных на формирование системы по производству, установке и 

техническому обслуживанию лифтов и лифтового оборудования в рамках 

капитального ремонта". 

Совместно с Советом по вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и 

Антарктики при Совете Федерации – 4 совещания. 

"Развитие способов управления общим имуществом собственников домов в 

комплексах индивидуальных жилых домов". 

"Актуальные вопросы развития инициативных проектов и иных механизмов 

вовлечения населения в решение вопросов местного значения". 

"Новые подходы к расселению аварийного жилья (в том числе с 

использованием механизма комплексного развития территорий)".  

"Об итогах и основных задачах деятельности публично-правовой компании 

"Фонд развития территорий». 

"О мерах поддержки развития моногородов в контексте решения задач 

пространственного развития Российской Федерации". 

"О предварительных результатах реализации в 2024 году инфраструктурных 

проектов, реализуемых с использованием отдельных инструментов федерального 

проекта "Инфраструктурное меню". 

Также за отчетный период я участвовал в подготовке 

«правительственных часов» на заседаниях Совета Федерации и «открытого 

диалога», которые провела Председатель Совета Федерации В.И. Матвиенко:  

- с выступлением Министра Российской Федерации по развитию Дальнего 

Востока и Арктики А.О. Чекункова на тему "О ходе реализации Основ 

государственной политики Российской Федерации в Арктике на период до 

2035 года"; 

- с выступлением Министра строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллина на тему "Об итогах и 

перспективах развития жилищного строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства"; 

- с выступлением заместителя Председателя Правительства Российской 

Федерации М.Ш. Хуснуллина на тему "О национальном проекте 

"Инфраструктура для жизни"; 

- открытый диалог с выступлением генерального директора АО «ДОМ.РФ» 

В.Л. Мутко. Ключевые темы мероприятия - развитие жилищного 
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строительства, в том числе развития ИЖС и сектора арендного жилья, льготного 

ипотечного кредитования, комплексного развития территорий, мастер-

планирования и другие. 

 

Информация об участии в работе органов при Совете Федерации, при 

Председателе Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации: 

 

Принял участие в 2 заседаниях Совета по местному самоуправлению при 

Совете Федерации. Темы мероприятий:  

-"Государственная поддержка социально-экономического развития 

муниципальных образований в современных условиях (актуальные вопросы, 

механизмы и формы)» (июль); 

-"Основные направления и перспективы развития местного самоуправления в 

Российской Федерации» (ноябрь). 

В 2 Советах по вопросам интеграции воссоединенных субъектов 

Российской Федерации в правовую и социально-экономическую системы 

Российской Федерации при Совете Федерации «Вопросы интеграции Луганской 

Народной Республики» (под председательством В.И. Матвиенко) (февраль) и 

«О ходе интеграции Запорожской области в правовую и социально-экономическую 

системы Российской Федерации» (сентябрь). 

В 2 заседаниях Совета по развитию Дальнего Востока, Арктики 

и Антарктики при Совете Федерации:  
- "Актуальные вопросы реализации логистического потенциала     регионов 

Дальнего Востока" (апрель); 

- "Развитие опорных населенных пунктов Арктической зоны     Российской 

Федерации" (ноябрь). 

В заседании Совета по вопросам жилищного строительства и содействия 

развитию жилищно-коммунального комплекса "Переход строительной отрасли 

на технологии информационного моделирования: проблемы и пути их решения" 

(декабрь). 

В первом заседании созданного в 2024 году Совета по вопросам развития 

Сибири при Председателе Совета Федерации на тему "Об актуальных вопросах 

реализации Стратегии социально-экономического развития Сибирского 

федерального округа до 2035 года» (октябрь). 

В 2 заседаниях Совета по межнациональным отношениям и 

взаимодействию с религиозными объединениями " Актуальные вопросы 

сохранения нематериального этнокультурного достояния народов России» (май) и 

«Патриотическое воспитание как важное направление государственной политики 

по защите исторической правды и сохранению исторической памяти» (ноябрь). 

Активно участвовал в работе Комиссии СФ по защите государственного 

суверенитета и предотвращению вмешательства во внутренние дела Российской 

Федерации, которой в течение 2024 года проведено пять плановых заседаний, одно 

расширенное совещание «О ходе выборов Президента Российской Федерации», а 
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также «круглый стол» на тему: «Вопросы международного наблюдения за 

выборами с точки зрения обеспечения государственного суверенитета». 

В рамках XI Форума регионов Беларуси и России провел в г. Полоцке 

заседание секции "Развитие межрегионального сотрудничества как важнейшее 

направление обеспечения поступательного развития Союзного государства». 

Ключевой тезис – несмотря на санкции, идет эффективная работа не только по 

минимизации их последствий, но и сохранению положительной динамики 

экономического роста, укреплению суверенитета во всех сферах 

жизнеобеспечения. Это прочная платформа для развития Союзного государства, 

расширения сотрудничества, сближения позиций по стратегически значимым 

вопросам. 

3. Представительная деятельность  

Новыми направлениями мой работы, которые я хотел бы особо выделить, 

являются проектный комитет нового национального проекта «Инфраструктура для 

жизни», возглавляемый Заместителем Председателя Правительства РФ М.Ш. 

Хуснуллиным,  и Комиссия Государственного Совета РФ по направлению 

«Северный морской путь и Арктика». Реализация нового нацроекта 

«Инфраструктура для жизни» затрагивает самые актуальные для любого 

гражданина нашей страны вопросы – это обеспечение комфортных жилищных 
условий,  развитие индивидуального жилищного строительства, повышение 
качества жилищно-коммунальных услуг, обеспечение современной 
инфраструктуры для жизни в малых городах и другие. 

За отчетный период совместно с первым заместителем Председателя СФ 

А.В. Яцкиным вел работу по  подготовке проекта Стратегии пространственного 

развития Российской Федерации на период до 2030 года с прогнозом до 2036 года; 

данная работа велась в рамках межведомственной рабочей группы по подготовке 

указанного проекта Стратегии при Минэкономразвития России. Были 

подготовлены и направлены предложения по содержанию проектируемой новой 

Стратегии, а также проведены парламентские слушания по основным ее 

положениям. 

В рамках реализации мероприятий, обозначенных в плане Совета Федерации 

и Комитета на весеннюю и осеннюю сессии 2024 года, проведена работа по 

рассмотрению проектов государственных программ Российской Федерации, 

подготовке проектов постановлений Совета Федерации, исполнению 

протокольных поручений Совета Федерации и руководства палаты, в частности, 

исполнены 80 таких протокольных поручений, 26 из них в течение отчетного года 

сняты с контроля.  

При участии Комитета, Администрации Президента РФ и Всероссийской 

ассоциации развития местного самоуправления были запущены новые 

образовательные программы для представителей органов местного самоуправления 

воссоединенных субъектов Российской Федерации. При этом было реализовано 
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предложение Комитета о создании программы, специально ориентированной на 

подготовку кадров для представительных органов муниципальных образований. В 

мае 2024 года на площадке Совета Федерации состоялась встреча с участниками 

указанной программы, в ходе которой состоялся предметный диалог о 

практическом опыте работы «на местах». 

Продолжаю работу в качестве сопредседателя Всероссийской ассоциации 

развития местного самоуправления (ВАРМСУ). Участвую в стратегическом 

планировании деятельности Аассоциации и взаимодействии с Советами 

муниципальных образований. В 2024 году состоялся VII съезд Ассоциации, в 

рамках которого выступил по основной теме семинара-совещания «Актуальные 

навыки в муниципальном управлении».  

Как член Коллегии Минстроя России осуществляю тесное взаимодействие с 

министерством по самому широкому кругу вопросов, в том числе участвую в 

еженедельных селекторных совещаниях Министра строительства и жилищно-

коммунального хозяйства РФ И.Э. Файзуллина с регионами. Выступаю с 

докладами на мероприятиях, проводимых под эгидой Минстроя, в частности, 

Всероссийском форуме «Развитие малых городов и исторических поселений» 

(Калуга), заседании Ассамблеи региональных общественных советов в сферах 

строительства и жилищно-коммунального хозяйства Российской Федерации, 

пленарной сессии Всероссийского форума капитального ремонта и эксплуатации 

жилищного фонда (Санкт-Петербург). 

Вхожу в состав попечительского совета ППК «Фонд развития территорий» и 

в Совет Национального объединения строителей «НОСТРОЙ».   

Свою приоритетную задачу как сенатора от Оренбуржья вижу в отстаивании 

интересов области на федеральном уровне и оперативном решении актуальных 

задач региональной повестки  в тесном взаимодействии с губернатором Д.В. 

Паслером и председателем регионального парламента С.И.  Грачевым. Например, 

совместно с главой Минстроя России Иреком Файзуллиным и губернатором 

области Денисом Паслером в течение года работали над вопросами восстановления 

жилья и инфраструктуры после паводка. 

В фокусе особого внимания  - поддержка участников специальной военной 

операции и их близких, вместе с главой региона  посещал воинские части, где 

проходят подготовку наши защитники, контролируя условия их содержания и 

обеспеченность всем необходимым.  

Принимаю участие в заседаниях Законодательного Собрания Оренбургской 

области, держу на контроле законотворческие инициативы региона, находящиеся 

на рассмотрении Государственной Думы. 

Работа с главами районов Оренбургской области 

Регулярно выезжаю в муниципальные образования для контроля реализации 

программ развития территорий. Например, в Александровском районе лично 

убедился в важности проектов инициативного бюджетирования, таких как 

строительство детских площадок, которые становятся центрами притяжения для 

местных жителей. 

Прорабатываю с главами муниципалитетов вопросы социального и 

экономического развития районов. Также контролирую ход строительства жилья 
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для молодых семей. Примером эффективного сотрудничества является работа в 

Шарлыкском районе, где первыми в регионе появился плавательный бассейн, 

современное поле для мини-футбола и другие спортивные объекты. Подобные 

преобразования демонстрируют успешное развитие района. 

В ходе «региональных недель» встречаюсь с родными военнослужащих для 

обсуждения вопросов обеспечения и социальной защиты, в частности, во время 

рабочей поездки в Александровский район провел встречу с Еленой 

Александровной Францевой, матерью нашего героя-участника СВО.  

Особое внимание уделяю организации гуманитарной помощи нашим бойцам. 

Взаимодействую с региональным отделением фондом «Защитники Отечества», 

благотворительными фондами, а также волонтерами и активистами, зачастую 

доставляющими помощь лично. Уверен, что наша общая задача — продолжать 

совместную работу, чтобы помощь приходила туда, где она действительно 

необходима. 

Еще одно направление – поддержка спорта – являюсь инициатором 

проведения ежегодного турнира по дзюдо на призы сенатора А.А. Шевченко. Это 

спортивное событие стало, в том числе, и площадкой для чествования наших 

героев. Участники СВО и их семьи присутствуют на мероприятии в качестве 

почетных гостей. Это позволяет выразить благодарность за их мужество и 

продемонстрировать общественную поддержку.  

Считаю необходимым находить в своем графике время для встреч с 

молодежью; в Оренбургской области более 450 тысяч молодых людей. Они 

талантливы, инициативны, у них есть стремление развиваться. Часто бываю гостем 

на студенческих дебатах, поддерживаю творческие конкурсы, присутствую на 

торжественных мероприятиях в честь победителей олимпиад, отличников учебы и 

спорта, волонтеров. 

Хочу подчеркнуть значимость системного подхода к решению задач, 

стоящих перед регионом, важность координации усилий всех уровней власти для 

достижения необходимых целей регионального развития. 

 

4. Участие в законодательной деятельности 

Законопроекты, внесенные в отчетном году 

1. 636089-8 

О внесении изменений в статью 6 

Федерального закона "О связи" и Федеральный 

закон "Об автомобильных дорогах и о 

дорожной деятельности в Российской 

Федерации и о внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской 

Федерации" 

(в части размещения и эксплуатации 

Дата внесения 

29.05.2024 

Законопроект 

принят в 

первом чтении, 

идет процесс 

сбора поправок 

 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/636089-8


15 

 

сооружений связи в границах полос отвода 

автомобильных дорог) 

2

2

2 

2. 

665863-8 

О внесении изменений в Жилищный кодекс 

Российской Федерации 

(в части создания условий для управления 

многоквартирными домами, признанными 

аварийными и подлежащими сносу или 

реконструкции) 

Дата внесения 

08.07.2024 

Законопроект 

принят в 

первом чтении, 

идет процесс 

сбора поправок 

 

 

 

3. 

635611-8  

О внесении изменений в Федеральный закон 

"Об участии в долевом строительстве 

многоквартирных домов и иных объектов 

недвижимости и о внесении изменений в 

некоторые законодательные акты Российской 

Федерации" 

(о размере и пределах ответственности 

застройщиков при строительстве МКД с 

привлечением денежных средств граждан по 

договорам участия в долевом строительстве) 

Дата внесения 

28.05.2024 

Закон 

опубликован 

 

 

4. 

536512-8  

О внесении изменений в Федеральный закон 

"О деятельности по приему платежей 

физических лиц, осуществляемой платежными 

агентами" 

(в части уточнения отдельных требований к 

органам управления оператора по приему 

платежей) 

Дата внесения 

24.01.2024 

Закон 

опубликован 

 

 

5. 

658080-8 

О внесении изменений в Федеральный закон 

"О газоснабжении в Российской Федерации" и 

статьи 113 и 157-3 Жилищного кодекса 

Российской Федерации 

(об уточнении порядка проведения 

технического обслуживания и ремонта 

внутридомового и (или) внутриквартирного 

газового оборудования) 

Дата внесения 

27.06.2024 

Законопроект 

принят в 

первом чтении, 

идет процесс 

сбора поправок 

 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/665863-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/635611-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/536512-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/658080-8
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6. 

558513-8  

О внесении изменения в статью 37 

Федерального закона "Об общих принципах 

организации местного самоуправления в 

Российской Федерации" 

(в части совершенствования механизмов 

взаимодействия представительного органа 

муниципального образования и местной 

администрации) 

Дата внесения 

21.02.2024 

Закон 

опубликован 

 

7. 

554509-8 

О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации 

(в части совершенствования правовых 

механизмов осуществления публичной власти) 

Дата внесения 

16.02.2024 

Закон 

опубликован 

Законопроекты, работа под которыми завершилась в отчетному году 

 

1. 

375982-8  

О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и 

признании утратившими силу отдельных 

законодательных актов (положений 

законодательных актов) Российской Федерации 

(в части приведения отдельных 

законодательных актов в соответствие с 

положениями Федерального закона "Об общих 

принципах организации публичной власти в 

субъектах Российской Федерации") 

Дата внесения 

07.06.2023 

Закон 

опубликован 

08.08.2024 

Закон 

опубликован 

 

5. Участие в осуществлении парламентского контроля 

 

За период весенней и осенней сессий 2024 года Комитет по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера  

рассмотрел вопросы реализации 24 постановления Совета Федерации, принятых в 

рамках проведения Дней субъектов РФ в Совете Федерации. 

Рассмотрены проекты постановлений Правительства РФ об утверждении 

государственных программ РФ, внесении изменений в государственные 

программы РФ и федеральные целевые программы РФ, в рамках парламентского 

контроля – 24 документа. По постановлениям Совета Федерации  "Об итогах и 

перспективах развития жилищного строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства", "Об актуальных вопросах государственной жилищной политики", 

https://sozd.duma.gov.ru/bill/558513-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/554509-8
https://sozd.duma.gov.ru/bill/375982-8
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"О приоритетных направлениях работы Правительства Российской Федерации по 

экономическому развитию Дальнего Востока", "О реализации государственной 

национальной политики Российской Федерации",  "О социально-экономическом 

развитии города Норильска Красноярского края" работа будет продолжена до 

конца осенней сессии 2025 года. 

Регулярно проводимые в Совете Федерации встречи с членами 

Правительства РФ в таких форматах как «правительственный час», «открытый 

диалог» и расширенные заседания профильных комитетов дают мне возможность 

прорабатывать самые актуальные для всех регионов страны вопросы и получать 

конструктивную «обратную связь» на федеральном уровне  (перечень вопросов 

изложен в п. 1 – выступления на заседаниях). 

Необходимо отметить, что в рамках подготовки «правительственных часов» 

совместно с Правительством Оренбургской области готовлю и направляю в 

федеральные органы власти письменные вопросы по актуальной проблематике, 

требующие проработки на федеральном уровне. Такая работа помогает выстроить 

конструктивный диалог региона и федерального центра. 

6. Участие в межпарламентской деятельности 

В декабре отчетного года участвовал в официальном визите делегации 

Совета Федерации во главе с Председателем Совета Федерации В.И. Матвиенко в 

Республику Казахстан. Визит укрепил стратегическое партнерство и союзничество 

двух стран, способствовал системному развитию межпарламентских связей.  

В сентябре принял участие в 22-ом заседании Комиссии по сотрудничеству 

между Советом Федерации и Сенатом Парламента Республики Казахстан, которое 

прошло в Алма-Ате под председательством первого заместителя Председателя СФ 

А.В. Яцкина и заместителя Председателя Сената Парламента Республики 

Казахстан Ж.К. Асанова. Цель мероприятия -   расширение 

сотрудничества в транспортно-логистической сфере, энергетике. Затронуты темы 

межрегионального и приграничного взаимодействия Казахстана и России, а также 

сохранения исторической памяти. 

Выступил с докладом на Международном семинаре по парламентской 

дипломатии, который состоялся в Гаване (Республика Куба). Ключевой тезис 

моего выступления - принципы, лежащие в основе норм международного права, 

остаются прочной и надежной базой для конструктивного диалога и взаимного 

сотрудничества, а попытки их нарушения являются серьезным ударом по 

обеспечению безопасности на всей планете. Считаю необходимым отстаивать эти 

позиции и защищать эти принципы на всех переговорных площадках. 

В качестве руководителя группы по сотрудничеству Совета Федерации и 

Национальной Ассамблеи поддерживаю высокий уровень взаимодействия с 

кубинскими парламентариями по широкому кругу вопросов, в том числе по 

раскрытию потенциала культурного проекта «Русский музей: виртуальный филиал 

в Гаване». 
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Стал международным наблюдателем от МПА СНГ в ходе выборов в 

Законодательную палату Олий Мажлиса Республики Узбекистан (октябрь). 

В 2024 году Одиннадцатый форум регионов Беларуси и России «Роль 

межрегионального сотрудничества в построении инновационной экономики 

Союзного государства» проводился в городах Витебске, Полоцке и Новополоцке 

Республики Беларусь. Как член оргкомитета Форума участвовал в его подготовке, 

а затем провел заседание секции "Развитие межрегионального сотрудничества как 

важнейшее направление обеспечения поступательного развития Союзного 

государства» (информация в разделе 2). 

 

7.  Медийная активность 

 

На моей странице на официальном сайте Совета Федерации размещены 

материалы о деятельности за отчетный год, из них – 72 текстовых и 25 

видеоматериалов.  

В течение 2024 года регулярно участвовал в программах телеканала «Вместе-

РФ»: 

Программа Тема 

«Сенат».  

6 декабря 2024 года 

Масштабная модернизация лифтового хозяйства 

страны 

«Сенат».  

22 ноября 2024 года 

О состоянии строительной отрасли 

«Сенат».  

26 июля 2024 года 

 

О введении механизма эскроу-счетов при 

строительстве частных домов и изменениях на рынке 

ИЖС 

«Сенат».  

21 июня 2024 года 

О реализации проектов комплексного развития 

территорий 

«Сенат».  

1 марта 2024 года 

О модернизации жилищно-коммунального хозяйства 

Сказано в Сенате 

 

1. Проблема ЖКХ: замена лифтов  

2. Сенат поддержал проекты, направленные на 

развитие Карелии Законопроект об общих 

принципах организации МСУ  

3. Капитальный ремонт домов в регионах  
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4. Дни Свердловской области в СФ Дни Республики 

Северная Осетия – Алания в СФ 

5. Поддержка МСУ и жилищного строительства: 

итоги весенней сессии-2024  

6. Актуальные вопросы в системе местного 

самоуправления  

7. Защита интересов муниципальных образований 

Итоги Дней Брянской области в Совете 

Федерации  

8. Итоги 570 заседания СФ: Дни Кировской области 

9. Первый жилой квартал, построенный в рамках 

закона о КРТ 

10. Повышение квалификации для чиновников из 

воссоединенных регионов 

11. Будущее арендного жилья 

12. Итоги Дней Псковской области в Совете 

Федерации 

13. Программа обучения муниципальных служащих 

воссоединенных регионов 

14. Ситуация с паводком в Оренбургской области 

15. Дни Ярославской области: актуальные вопросы 

развития 

16. «Правительственный час» в СФ: диалог с главой 

Минстроя 

17. Итоги Дней Калужской области в Совете 

Федерации 

Актуальное интервью XI Форум регионов Беларуси и России: оптимизация 

сотрудничества 

На постоянной основе публикую на информационных порталах области, в 

районных СМИ и в социальных сетях информацию о своей деятельности и 

мероприятиях Совета Федерации: 

 - на персональной странице в ВК https://vk.com//a.a.shevchenko 

(подписчиков: 8416, публикаций:  501, суммарный охват :  лайков – 32784, 

комментариев – 563, репостов – 311, просмотров – 442277); 

- в Телеграм-канале  https://t.me/vashsenator (подписчиков: 1402, 

публикаций : 523).  

Публикации в районных газетах: Александровский район – 12 публикаций, 

Красногвардейский район – 9, Октябрьский район – 14, Шарлыкский район – 17. 

https://vmeste-rf.tv/programs/205/andrey-shevchenko-podderzhka-msu-i-zhilishchnogo-stroitelstva-itogi-vesenney-sessii-2024/?sphrase_id=494629
https://vmeste-rf.tv/programs/205/andrey-shevchenko-podderzhka-msu-i-zhilishchnogo-stroitelstva-itogi-vesenney-sessii-2024/?sphrase_id=494629
https://vk.com/a.a.shevchenko
https://t.me/vashsenator

